

Felipe Kast asumió ayer la presidencia de Hacienda y Juan Antonio Coloma lidera Trabajo:

Oposición consolida en el Senado control de comisiones clave para reformas económicas

Instancia que estudia materias ligadas a temas fiscales comenzará la próxima semana la revisión en particular del proyecto antievasión y después debatirá la iniciativa previsional.

J.P. PALACIOS

Ayer se terminó de cerrar el círculo en el Senado: la oposición consolidó su mayoría de votos en esa corporación y tomó el control de la estratégica comisión de Hacienda, eligiendo como su nuevo presidente al senador Felipe Kast (Evópoli).

Gracias a la nueva correlación de fuerzas que hay en la Cámara Alta, tras el quiebre del acuerdo administrativo de 2022 que existía con el oficialismo, Chile Vamos, además de la presidencia de la mesa y de Hacienda, tiene el liderazgo de la instancia de Trabajo con el senador Juan Antonio Coloma (UDI), quien ha reemplazado a Iván Moreira, quien recién volvió al Congreso después de estar con licencia médica.

Por la comisión que ahora preside Felipe Kast pasarán reformas económicas clave del Ejecutivo como la de cumplimiento tributario o antievasión y la propuesta previsional. Esa última iniciativa también se está tramitando en Trabajo, donde igualmente tiene mayoría la oposición y ya se definió un cronograma que extiende su debate hasta 2025.

El nuevo entendimiento

En abril pasado, luego de que se cayera la carta de su comité para la mesa del Senado, el senador Pedro Araya (PPD), y finalmente a José García (RN), el entonces y ahora saliente presidente de la comisión de Hacienda, Ricardo Lagos Weber, no renun-



En la comisión de Hacienda de la Cámara Alta, la oposición tiene una mayoría de tres a dos entre los integrantes.

ció a la presidencia de la instancia, como lo establecía el acuerdo original de 2022. Tras ello, Kast anticipó que iba a presentar una moción de censura en contra de Lagos, lo que definitivamente no sucedió, ya que se abrió una negociación para buscar una salida al conflicto. El nuevo acuerdo consideró que Lagos se mantendría al mando de la comisión hasta que se aprobara en general

el proyecto antievasión, lo que ocurrió la semana pasada y activó la renuncia del parlamentario oficialista.

El perfil del nuevo timonel

Felipe Kast es economista, por lo que tiene expertise para adentrarse en los debates de reformas económicas como la de pensio-

nes y tributaria. A nivel familiar, es hijastro del director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, por lo que tiene vínculos con parte del mundo ligado a la ex-Concertación. También como titular de la comisión de Hacienda le tocará revisar la fórmula final que se pactó con el Ejecutivo para la nueva gobernanza del SII, que le restaría poder al actual director nacional Etcheberry.

Ayer al fundamentar su voto para aceptar la renuncia de Lagos a la presidencia, Kast enfatizó: "A pesar de que comenzamos el año con un clima más complejo, creo que la prudencia y el diálogo han generado un clima en la comisión, que yo valoro y que ha permitido que se traduzca en el proceso legislativo". Añadió que valora que "ese clima se haya logrado establecer y podamos cumplir parte del acuerdo que se construyó".

Luego de ratificarse la renuncia de Lagos y su elección como nuevo presidente de la comisión, Kast agradeció a "los colegas la nominación" y dijo que espera "mantener el clima que he-

mos tenido con el expresidente Ricardo Lagos" en Hacienda.

Por su parte, el senador Juan Antonio Coloma destacó el rol que ha tenido la instancia legislativa. "A veces, la comisión de Hacienda tiene tiempos para hacer que las cosas vayan fluyendo de buena manera y no de forma disruptiva, más allá de lo que puedan decir o no los acuerdos. Creo que esto se ha cumplido en plenitud, de una forma correcta para entender que este es un Parlamento en el que se discute, se convence y se es convencido. Eso se valora particularmente en una comisión como esta", dijo.

En la misma línea, el senador Gastón Saavedra (PS) relevó que Hacienda es una "comisión tan importante, donde se debaten y se logran los acuerdos trascendentes".

Por último, el senador Lagos valoró el consenso logrado: "Encontramos una fórmula de entendimiento, en la cual se puso una meta, la cual era aprobar en general el proyecto de cumplimiento tributario. Con ello yo daba un paso (al costado) para no forzar lo que nadie quería".